

学校だより
2015
白砂青松 5



いちき串木野市立市来小学校 平成27年5月
<http://www12.synapse.ne.jp>
TEL 36-2006 FAX 36-4625

あいさつ

校長 内田 純 隆

「おはようございます」「こんにちは」「さようなら」などの声を聞くと何だか笑顔になり、気持ちが温かくなります。これまでも言い尽くされていますが、あいさつは、『魔法の言葉』とよく言われます。あいさつは、人間関係を築く第一歩であり、人ととのコミュニケーションを育む大切なものです。いちき串木野市では、『あいさつでつながる笑顔広げよう』のスローガンのもと『市民総ぐるみあいさつ運動』を展開しています。

本校の子どもたちも、自分から進んであいさつしたり、立ち止まってしっかりとあいさつしたりするなど、よくあいさつをするようになってきましたが、あいさつの声が小さかったり、相手があいさつをしてもあいさつを返さなかったり、また相手によってあいさつをしたり、しなかったりなど、まだまだ十分ではありません。しっかりと自分の心を届けるように、そして、先手あいさつをするように、学校でも継続して指導していくたいと思います。

さて、登校・下校指導をして横断歩道に立っていると、車窓越しにあいさつをしてくださる方がいらっしゃいます。ほんの数秒の出来事ですが、温かい心になり、車窓越しに気持ちを届けられた思いになります。本当にありがとうございます。

しかしながら、先日、登校指導をしてくださっている方から、「子どもはあいさつをするのに、送り迎えしている保護者があいさつをせず、残念な思いをした。」という話をお聞きしました。

『大人が変われば、子どもも変わる』社会教育でよく使われる言葉です。子どもは、大人をよく見ています。そして、そこから自分の生き方等を学びます。だからこそ、大人である私たちが手本となる行動をしていかなければならぬと思います。

私たちは、子どもの健全育成を目指して学校も家庭も地域も取り組んでいます。前述したように、学校では、子どもたちに『あいさつ』の大切さを教え、自ら進んであいさつをするように指導しています。私たち大人が、子どもの手本となるように、また、住みよい、心地よい地域の充実のために一人一人が心がけて『あいさつ運動』を展開していきたいものです。

ありがとうございます

2月に交通事故で尊い命を失った浜田葵くんの御両親から、「子どもたちの教育に役立ててください。」と寄付金をいただきました。子ども向けの本を購入させていただくことにしています。本が大好きだった葵くんのように、多くの子どもたちが本に親しみ、知恵や思いやりの心にあふれた児童に育てていきたいと考えています。温かいお心遣いに感謝し、皆様に御紹介いたします。

学校がきれいになりました

5月24日(日)、第1回PTA奉仕作業を実施しました。今回は5・6年生の保護者、児童を中心に参加していただき、校庭やプール周辺、裏山の草刈りや木々の剪定、校舎内の教室やトイレの掃除などに汗を流してくださいました。おかげさまで学校中がすっきりとした環境になり、これから学校生活を安全に気持ちよく過ごすことができます。早朝から本当にありがとうございました。計画から準備、片付け等まで御尽力いただきました保健部の皆様、軽トラックを提供してくださった方々にも心より感謝申し上げます。2回目は、8月23日(日)の予定です。

楽しみ、学んだ2日間

5月26日(火)から27日(水)、1泊2日の修学旅行を実施しました。真夏日の強い日差しの下、体調を崩さないかが心配でしたが、参加した6年生は、全員元気に過ごし、無事帰校しました。初日は熊本城や山鹿市の装飾古墳館で見学や体験活動をとおして歴史の学習をし、2日目は、最大の楽しみであった荒尾市のグリーンランドで、友達と一緒にさまざまなアトラクションで楽しみ、小学校生活の楽しい思い出をつくることができました。

また、訪問先でのあいさつや公共の場でのマナー、時間やきまりを守ることなど、実践をとおして学ぶ機会となりました。

家族や多くの方々の支えで参加できたことに感謝し、学んだり、身につけたりしたことを今後に役立てるようにしたいと思います。

天候にも恵まれ、よい思い出ができました。



子どもたちの安全のために

1 梅雨入りを前に

間もなく梅雨入りを迎えます。川の氾濫や土砂災害などによる事故が心配になります。先日、県内で小学生の水難事故が発生しました。川や側溝で遊ばないこと、崖下や工事現場などに近づかないことなど、御家庭の実態に合わせて御指導をお願いします。

2 交通事故の防止に向けて

新年度に入り、春の交通安全運動週間も終わりましたが、期間が終わっても登校指導に御協力してくださる保護者や地域の方々が増えていて、大変ありがとうございます。PTAでも、本年度は各クラス1か月交代で登下校時の交通指導をお願いしており、5月は6年1組の保護者の方々に御協力いただきました。6月は6年2組の皆さんになります。気づかれたことは学校へお知らせしてください。

入賞おめでとう

〔荒川ぼたるでナイト絵画コンクール〕

南日本新聞社賞 3年 平川 義経

6月 行事予定

2日(火)集団宿泊学習(～4日 5年 南薩少年自然の家)

4日(木)PTA防犯パトロール

5日(金)芋植え(1・2年)プール掃除、休養措置日(5年)

8日(月)プール開き

10日(水)川上小学校との交流

11日(木)避難訓練(風水害)、集団下校

12日(金)命の日、集金案内日、PTA研修部会
家庭学習強調週間、歯の衛生週間(18日まで)

13日(土)家庭教育学級

14日(日)B&Gカヌー教室(市来小プール)

15日(月)集金日(～17日)

16日(火)教育相談週間(～26日)

17日(水)田植え(5年)

20日(土)PTA防犯パトロール、青少年育成の日

21日(日)家庭の日

25日(木)着衣水泳

26日(金)プール掃除

27日(土)チャレンジ教室

29日(月)校内人権週間(～7／3)、市教育委員会学校訪問

30日(火)ぴょんぴょん大会、学校保健委員会

* 7月7日(火) 水泳大会、学級PTA(5・6年)

8日(水) 水泳大会、学級PTA(3・4年)

9日(木) 水泳大会、学級PTA(1・2年)

17日(金)終業式

